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Una falsa fachada 
El gobierno de Santa Clara, 
quiso aparentar una 
realidad muy diferente a la 
que se vive ya que durante 
la visita del Presidente 
aparecieron productos y 
alimentos, que hace mucho 
tiempo no se veían. 
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Cierran restaurantes 
Un grupo de restaurantes 
con administración estatal, 
han suspendido sus 
servicios en los días de la 
semana, debido a la falta de 
alimentos para ofertar a sus 
clientes. 

 
 

 
 
Continuan las colas por varios días para comprar 
medicamentos en Santa Clara. La foto  muestra a más 
de cien personas frente a la farmacia El Bosque en 
espera para poder comprar.                            
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Caracol Africano 
llega a Santa Clara 
El Centro Provincial de 
Higiene y Epidemiología, 
ha informado  públicamente 
y ha emitido  una  alerta 
oficial sobre la  presencia 
del peligroso  Caracol 

Africano en Santa Clara.                        
                     Pág. 2                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                               

En divisas y con 
calor 
Los clientes que visitan las 
tiendas de productos en 
divisas, se quejan porque 
los aires acondicionados de 
las mismas, permanecen 
apagados durante todo el 
día. 
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Al cerrar la funeraria 
 
Familiares de personas 
fallecidas, plantearon su 
preocupación por el 
deterioro constructivo que 
presenta la funeraria Las 
Villas, ubicada en la ciudad 
de Santa Clara. 
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Una iniciativa para 
imitar 
Un grupo de personas 
amantes de los animales, 
se han unido para 
defenderlos y cuidarlos, en 
la ciudad de Santa Clara. 
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                                                           Caracol Africano llega a Santa Clara 
                                                                                                                                                                                                                                                                                         
 
 
 
 
                   Por: Anay López 

             Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). El Centro 
Provincial de Higiene y Epidemiología, 
ha informado  públicamente y ha 
emitido  una  alerta oficial sobre la  
presencia del peligroso  Caracol 
Africano Terrestre, en tres municipios: 
Santa Clara, Caibarién y Placetas, 
siendo éste último donde existe mayor 
infestación. 
Gustavo López,  profesor de Biología 
en el politécnico  Victoria de Santa 
Clara, comentó que este animalito 
puede dañar considerablemente la 
salud de las personas, si no se 
manipula correctamente tomando 
todas las  medidas pertinentes.  
El profesor refirió, que este caracol 
presenta una concha grande que 
puede medir hasta 30 centímetros en 
forma de cono y color uniforme  con 
franjas longitudinales de color pardo, 
marrón, violeta y crema. 

Está especie está incluida en la lista  
de las cien especies exóticas 
invasoras más dañinas del mundo, por 
ser muy prolífica  debido a la gran 
cantidad de huevos que pone, agregó.  
“No se descarta se amplíe el campo 
de su presencia en otros municipios 
por  su rápido traslado. Hay personas 
que lo recogen para determinadas 
actividades de la religión afrocubana, 
también por desconocimiento de su 
daño algunos  lo toman  como 
mascota por su gran tamaño. El mayor 
peligro está en el contacto de la baba 
de este animal con la boca, manos y 
nariz de los humanos, pues puede 
cobijar nematodos, parásitos que se 
alojan en tejidos fibromusculares que 
pueden  provocar un tipo de Meningo 
Encefalitis. 
“El departamento epidemiológico 
aconseja a la población, no tocar o 
coger dicho ejemplar bajo ningún 
concepto,  lavarse las manos ante el 
contacto, no consumirlo ni usarlo para 
fines medicinales, no depositarlo 
directamente en la basura, evitar 
contacto de boca, nariz y ojos  con su  
 

baba y no botarlos en cañadas, ríos, 
solares, terrenos baldíos ni usarlo 
como carnada para pescar“, precisó el 
entrevistado. 
 
La campaña para prevenir posibles 
daños está en estos momentos 
activada,  junto a la campaña 
antivectorial que se realiza contra el 
mosquito, se suma ahora la búsqueda 
y eliminación de esta peligrosa 
especie de caracol. 
 

  Caracol Africano 

     
 
 
 
 
 
 
 
                                           
                                          
 
 
 
 
                                      Foto: ICLEP 

                                                      En divisas y con calor 

 
                                            

 
           Por: Mauricio Suarez 
           Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Miles de 
personas que visitan y transitan por el 
boulevard de la ciudad, observan con 
preocupación cómo la mayoría de las 
tiendas que ofertan productos en 
divisa, mantienen sus equipos de 
aires acondicionados apagados en los 
horarios del medio día y la tarde 
cuando el calor se hace insoportable.  
“Yo entré a la tienda Siboney antiguo 
TENCENT y todos los equipos de frío 
están apagados, no sé por qué hacen 
esto si es un lugar que oferta 
productos caros en moneda 
convertible, que se sabe que dan 
ganancias enormes al Estado 
Cubano”, opinó Jimena Flores 
residente en el reparto Camacho.  
La señora dijo,  que muchas personas 
que entran a comprar allí se quejan 
por el enorme calor que se siente 
dentro  de  ese  lugar y  comentó que 
 

deberían bajar los precios ya que más 
que una “Shopping”,  parece una 
tienda de pobre de barrio. 
Según informa Eduardo López, 
trabajador del Despacho de Carga de 
la Empresa Eléctrica,  el plan de 
consumo de energía que tenía la 
provincia se redujo en un 10%, lo que 
trajo consigo la disminución del 
consumo de corriente en los sectores 
estatal y  residencial, por tanto, se 
activaron los llamados “puestos de 
mando provinciales y municipales” 
para controlar día a día  la utilización 
de la energía eléctrica disponible. 
“Mientras esta no se consuma en 
exceso por el sector estatal, no se 
verá afectado el sector residencial. El 
gobierno ha dispuesto que aquella 
empresa o centro estatal que se 
sobregire en el consumo, tendrá 
automáticamente un corte de la 
corriente hasta que se ajuste al plan, 
por eso aparecen los aires 
acondicionados y consolas apagados 
en pleno mediodía en las tiendas 
recaudadoras  de  divisas, centros  de 

recreación y  oficinas“, amplió. 
Se estableció que el uso del aire es 
solo de 9 a 11 am. En aquellas oficinas 
muy cerradas donde se hace 
indispensable  el uso de un aire, se 
tomaran  medidas adicionales como  
apagar luces, neveras u otros equipos  
con tal de ajustarse al plan 
establecido. Otra disposición es 
trasladar el horario de las 
producciones a otro fuera del horario 
pico. Se está evaluando como 
imponer el ahorro en el alumbrado 
público. Todo esto con tal de evitar los 
llamados apagones que ya se están 
produciendo para tormento de la 
población.   
Tienda con aires  apagados  

 

 

 

 

 

 

 

 

   
                             Foto: ICLEP 
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            En exámenes y sin maestros             Al cerrar la funeraria 
 
                   
 
 
 
 
 
          Por: Lucia Alvarado  
       Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Padres de alumnos que 
culminan la secundaria 
básica en el presente curso 
escolar, dijeron estar 
preocupados porque sus 
hijos no puedan recibir todo 
el contenido, debido a que 
no tienen profesores que se 
los impartan.  
En la  reunión de ingreso al 
nivel medio superior 
efectuada a finales del mes 
de mayo, se analizó el 
problema que presentan  
las asignaturas básicas 
como, matemática, física y 
química. 
Rosmeri Arteaga, madre de 
un estudiante que opta por 
el IPVC, manifestó que su 
hijo que estudia en la 
escuela Alegría de Pío, 
prácticamente no ha tenido 
maestro de matemática 
durante todo el año y que 
no se siente preparado 
para enfrentar los 
exámenes finales. “Hay 
mucho contenido por recibir 
y  los maestros no 
aparecen“, comentó 
Rosmeri.  
“Este mes es  esencial para 
la   orientación   vocacional, 
dirigir  a los muchachos   en  

su camino hacia estudios 
superiores. Se les harán 
entrevistas y pruebas de 
aptitud para las escuelas 
Pedagógicas y el Lázaro 
Cárdenas y en todo deben 
estar acompañados por su 
profesores”, refirió la 
señora.  
Carlos Rivero, Jefe  de 
Departamento de 
secundaria básica en la 
Dirección Provincial de 
Educación, informó a la 
prensa oficial que muchos  
están en el proceso de 
recibir exámenes para la 
captación directa. 
En estos casos destacan   
los estudiantes que optan 
por carreras pedagógicas, 
los de Zootecnia y 
Veterinaria que   los otorga  
la ANAP, en el caso de  
construcción civil lo hace el 
Ministerio de la 
Construcción, así mismo 
las especialidades de 
Alojamiento Hotelero y 
Servicio Gastronómico son 
monitoreadas por la 
corporación Gaviota y el 
MINTUR.  
Sobre el tema de la falta de 
educadores en este nivel, el 
dirigente manifestó,  que se 
están tomando medidas 
para solucionarlos, pero 
que la situación es tensa y 
que a esta altura del curso 
escolar cada centro debe 
adecuar e intensificar su 
trabajo para completar los 
programas.  

 

 

 

 

 

 
     Por: Yosvani Ferrer 
    Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Familiares de personas 
fallecidas han planteado 
durante las últimas 
semanas, sus quejas ante 
los directivos de la funeraria 
Las Villas perteneciente a   
la cabecera provincial, 
debido al mal estado 
constructivo en que se 
encuentra la misma.  
Juana Acevedo, residente 
en el reparto Camacho,  es 
una de las familiares de 
personas fallecidas que 
utilizó los servicios de la 
entidad durante la pasada 
semana, refiere que las 
ventanas y sobre todo los  
baños necesitan reparación 
urgente, porque están 
deteriorados e inservibles. 
“Llovió y no pudimos cerrar 
las ventanas por la falta de 
tablillas,  los sanitarios 
estaban fuera de servicio 
porque las tuberías de agua 
y los desagües no sirven,  
tampoco servía el elevador 
y eso es inadmisible”, 
consideró la señora. 
Según explicó uno de los 
directivos de la institución 
solicitando anonimato, está 
previsto cerrar  el local para 

finales de junio o principios 
de julio, para realizarle una 
reparación capital, todo 
depende de si se aprueba el 
presupuesto solicitado por 
los inversionistas.  
“En su lugar se utilizaran los 
locales pertenecientes al 
incinerador  de cadáveres, 
donde ya se han venido   
realizando los servicios  
velatorios y funerarios de 
algunas personas. En dicho 
local también se encuentra la 
dirección de la funeraria, 
donde están las 
coordinadoras, el transporte 
y el cuarto de preparación“, 
explicó.  
Esta decisión se debe a la 
necesidad imperiosa de una 
reparación capital,  afirmó 
Jorge Luis Tartabul, director 
provincial de comunales en 
una entrevista realizada por 
la radio oficial el pasado mes 
de marzo. 
“Es  inevitable el cierre por el 
deterioro de la red sanitaria y 
eléctrica de los 2 pisos, al 
igual que la situación del 
almacén de ataúdes y el 
cuarto de preparación. Se 
prevé que la reparación 
demore como mínimo tres 
meses”, aclaró Tartabul en 
su entrevista. 
Funeraria Las Villas 

 
 
  
 
 
 
                   Foto ICLEP 

 
 

Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos 
 

Artículo 18 
1. Toda persona tiene derecho a la libertad de pensamiento, de conciencia y de religión; este derecho 

incluye la libertad de tener o de adoptar la religión o las creencias de su elección, así como la libertad 
de manifestar su religión o sus creencias, individual o colectivamente, tanto en público como en 
privado, mediante el culto, la celebración de los ritos, las prácticas y la enseñanza.  

2.  Nadie será objeto de medidas coercitivas que puedan menoscabar su libertad de tener o de adoptar 
la religión o las creencias de su elección.  

3. La libertad de manifestar la propia religión o las propias creencias estará sujeta únicamente a las 
limitaciones prescritas por la ley que sean necesarias para proteger la seguridad, el orden, la salud o 
la moral públicos, o los derechos y libertades fundamentales de los demás.  
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CONOCE TUS DERECHOS 



                           S O C I A L E S 
                 
               Felicidades a Luis Alberto  por cumplir 19 años             
            en este mes, le desean familiares, amigos y nuestro 

consejo de redacción.                    

                
.                    
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                                           Una iniciativa para imitar 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Por: Leticia Torres 
Cubana de a pie 

El amor y el deseo de proteger a  
los animales, han unido a un grupo 
de personas que poco a poco van 
ganando el respeto y la 
consideración de todos los 
residentes de la ciudad de Santa 
Clara.  
 
Por su influencia y logros 
reconocidos, que ya están  en boca  

“Todas las semanas se van sumando  personas 
interesadas en el tema  con motivaciones de afecto hacia 
los animales. Encuentran en este  grupo un espacio para 
poder compartir sus ideas y fortalecer así sus sentimientos 
afectivos hacia la comunidad de animales de la ciudad, en 
medio de tanta crisis y olvido por parte del gobierno, que 
sigue sin aprobar  leyes favorables en defensa de los 
animales o contra el maltrato a los mismos”, manifestó 
Laira Coello, una de las participantes del proyecto. 
 

de mucha  gente, se ha dado a conocer entre los 
cubanos de a pie y un poco más allá, que un grupo de 
entusiastas  rescata de forma voluntaria a los animales 
que se encuentran desprotegidos y abandonados en 
las calles de la ciudad.  
 
La noble y desinteresada  acción, llega a tal punto que 
primeramente  bañan y  desparasitan a los animalitos 
para luego cuando gozan de una salud y  aspecto 
excelente,  intentar regalarlos a familias que se 
comprometan a protegerlos y cuidarlos con mucho 
amor.   
 
Cuentan con un proyecto en la que su accionar 
fundamental se dirige a  los casos de abandono y 
maltrato animal,  lo integran personas de todas las 
edades: estudiantes, trabajadores e incluso jubilados 
de diferentes sectores. 
 
Constituyen un grupo debidamente organizado, su 
coordinador llamado Gustavo Mena, trabaja sobre la 
base de difundir conocimientos sobre cómo se deben 
cuidar las mascotas y otros animales, lograr llamar la 
atención de la gente para  tener  una mayor conciencia 
humana sobre estos problemas y juntar esfuerzos y 
recursos para eliminarlos.  
 
También crearon un refugio a inicios del 2019 con el 
nombre de ”Esperanza de Vida y Justicia”,  con el que 
mejoraron el estado general de casi 100 gatos y perros 
que se encontraban sin atención y cuidados. 
 
 
 

Se ha logrado  una estrategia de autofinanciamiento, por 
medio de la venta de casas y útiles para mascotas, que 
ellos mismos construyen como iniciativa. Igualmente 
sufragan ciertos gastos con dinero propio y otras veces 
con ayuda de colaboradores y amigos que viven en otros 
países, agregó la fuente. 
 
“La multiplicación y creación de grupos como estos, 
debería expandirse por todo el país. Con esas ideas e 
iniciativas particulares en cada territorio, podrían lograse 
muchas cosas buenas en beneficio de los animalitos 
abandonados, que tanto nos necesitan”, significó.   
 
   

Perro deambulando frente a la terminal de ómnibus 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                           
 
 
                                                                 Foto ICLEP 
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                                                        Consultorio con mal olor 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Por: Fidel Sánchez 
Cubano de a pie 

Santa Clara, (ICLEP). Trabajadores 
y pacientes que asisten a un 
consultorio médico de la familia, 
ubicado en la calle Julio Jover entre 
Máximo Gómez y Juan Bruno Zayas, 
se quejan por el mal olor que hay en 
el mismo cada vez que viene el agua 
por el acueducto.   

llega a las calles de Ezquerra y Padre Tudurí, agregó la 
”Seño”.  
Según explicó Noel González vecino del lugar,  las heces 
fecales se hacen  visibles en muchas ocasiones, 
denotando la magnitud del problema. “Muchos de nosotros 
planteamos la queja ante las autoridades de salud y del 
gobierno, hasta ahora no se ha recibido respuesta ni se ha 
visto presencia alguna de las autoridades 
gubernamentales en el lugar. Tampoco del acueducto ha  

“Llevamos padeciendo este problema más de tres  meses, 
en esta zona cuando llega el  agua potable aparece un 
salidero de agua fecal  negra, que sale desde la acera y 
pasa por debajo del consultorio, luego se incorpora al 
drenaje fluvial, el mal olor es insoportable y a la verdad ya 
no se puede aguantar”, refirió Lorena Alemán, enfermera 
que labora en dicha entidad asistencial.  
Cuando llueve sucede lo mismo y toma mayor volumen 
dicha agua albañal, toda esta contaminación se extiende y  
                       

Artículo 
                           

                         Una falsa fachada  
                                                         
 
 

                                         
Por: Miguel Machado 
Cubano de a pie  

 

En Cuba desgraciadamente ya se hace normal que cuando 
algún alto dirigente del Estado visita una ciudad o un 
pueblo rural, aparecen como por arte de magia productos 
que se encontraban en falta y se realizan acciones de 
embellecimiento a lugares emblemáticos y de amplia 
circulación popular, que hacía mucho tiempo no lo recibían, 
supuestamente por la falta de recursos.  
 
Los pasados  15 y  16 de mayo, el presidente cubano 
Miguel Díaz-Canel  realizó una visita gubernamental a 
Santa Clara y a otros 3 municipios de la provincia,  esto 
trajo consigo que se abastecieron de aceite comestible 
todas las tiendas en divisas de la ciudad, incluyendo los 
kioscos de los barrios más alejados y pobres, como la 
Vigía, Sub Planta, Caracatey, etc. En muchas tiendas hubo 
también venta de pollo. Todo no paró ahí…en el ambiente 
de la ciudad se sentía un aire de “renovación y 
abastecimiento” pues: apareció pintura para pintar la 
biblioteca provincial José Martí y otros incontables centros 
también fueron beneficiados. 

venido nadie  para darle solución y ver por dónde le entra 
la porquería al agua”, agregó 
 
Una vecina nombrada Alina Ordaz, comentó que el mal 
olor es irresistible sobre todo por las noches y que ha 
llegado a tal punto este conflicto, que en uno de los 
aguaceros recientes el agua negra entró por el tragante de 
la ducha de su vivienda y que luego salió todo eso por el 
inodoro, llenando  todo el piso de  fetidez. 
 

 

Se evidenció la recogida y limpieza en detalles como hacía 
tiempo no se hacía de repartos, barrios y también  de   
muchos centros laborales, como fábricas, escuelas y 
hospitales, tal cual si fuera un llamamiento al estilo de un 
trabajo voluntario. 
 
Completamiento de luminarias en avenidas y parques, 
incluso se alumbraron  muchas calles principales y no 
principales, lo que llamó la atención de muchos 
santaclareños asombrados por el repentino cambio.  
 
Desde muchos días antes no existía un gran número de 
guaguas en el transporte urbano, sin embargo la  llegada 
de la visita gubernamental trajo consigo, que se reforzaran 
las rutas y que se observaran muchos más  ómnibus 
urbanos circulando que lo que lo hacen en un día normal.  
En fin, Santa Clara fue otra de un día para otro y apareció 
así de todo y “de la nada”, todo como para que el visitante 
viera (como siempre) una Cuba que no es la verdadera y 
que siempre se disfraza: 
 
¿Acaso este señor no sabe eso? 
¿Lo ignora? 
 
¿Olvidó que eso mismo era lo que él hacia cuando fue  aquí  
1er Secretario del Partido Comunista?: disfrazar la Cuba 
real a “los de arriba y de afuera”. 
                             

                            SOBRE EL IDIOMA 
APRENDA AQUÍ:  
Regla sin excepción para el uso de la M  
Escribe m: 

1. Antes de b y p. Ejemplo: campo, comprobar, romper, rumba, hombre. 
 
Reglas con excepciones para el uso de la M. 
Escribe m en: 

1. Algunas palabras que la presentan precediendo a la n, como ómnibus, columna, gimnasia, alumno; se 
exceptúa perenne. Tampoco se emplea m cuando sea prefijo: innato, ennegrecer. 

2. La m finaliza muy pocas palabras: memorándum, álbum. 
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              Hay que mantener distancia              Cierran restaurantes    
              
 
 
 
 
 

 
Por: Manuel Brito 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Un 
grupo de empresas de la 
principal ciudad del centro 
del país, decidieron liberar 
a sus trabajadores y 
pagarles el día durante la 
visita gubernamental que 
realizara el Consejo de 
Ministros a la provincia de 
Villa Clara.  
 
Muchos de los obreros de 
la Fábrica de Tubos, una 
de las entidades que tomó 
la decisión, se extrañaron 
al recibir la noticia de que 
solo quedarían en el lugar 
los cuadros políticos,  los 
administrativos y el 
personal muy confiable.  
 
“No entendimos el porqué 
de la indicación de 
suspender las labores ese 
día,  al final todos nos 
alegramos porque  de 
todas maneras todo va 
seguir igual y nada va 
resolverse con la visita de 
esos   compañeros  a   las  

empresas de la provincia”, 
refirió  Lázaro Guzmán, 
trabajador de la 
mencionada empresa. 
 
En el segundo día de visita 
a Santa Clara de la 
comitiva gubernamental,  
en la Empresa de Plástico 
Estatal, conocida como “El 
hueco”, ubicada en 
Circunvalación y carretera  
SubPlanta, donde la 
administración del centro 
exhortó a sus trabajadores 
a que se fueran para sus 
casas con el 100% de su 
salario, ante la presencia 
del presidente Díaz  Canel, 
según informó Luisa Soto, 
empleada del lugar.  
 
No solo fueron apartados  
los trabajadores del 
centro,  también aquellos 
chóferes de camiones 
provenientes de la Habana 
que tenían que cargar ese 
día,  para luego comenzar 
su retorno,  no lo hicieron 
por decisión de la misma 
administración, les 
comunicaron  que tenían 
que irse. Retornaron  con 
las planchas vacías a la 
capital, no aprovechando 
la capacidad  libre  de  las 
rastras. 

 
 
 
 
 
 

  
      Por: Idalia Ruiz 
      Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). 
Varios restaurantes con 
administración estatal 
ubicados en zonas 
céntricas de la ciudad,  
cerraron sus servicios al 
público durante el 
presente mes de junio, 
debido a la falta de 
productos alimenticios en 
sus almacenes, que 
puedan ser ofertados a 
sus clientes. 
Según explicó,  Jansel 
Miranda segundo 
administrador del centro 
gastronómico El Güije,  la 
situación con los alimentos 
que ellos ofertan y 
principalmente con los 
cárnicos entre los que 
destacan el pollo y el 
cerdo, se ha mantenido 
muy tensa durante todo el 
año.    
En la ciudad de Santa 
Clara, se está viendo 
afectada la apertura de 
restaurantes sobre todo 
los días entre semana por 

esta situación, “las 
asignaciones solo cubren 
los servicios para el  fin de 
semana que son los que 
priorizamos, estos últimos  
días solo ofertamos algún 
que otro embutido y 
hamburguesas y eso es 
inadmisible en centros de 
primera y segunda 
categoría”, afirmó el 
directivo.  
”También padecen este 
problema el restaurante 
Vista Hermosa que está en 
opción cero desde hace 
más de 20 días y todos los 
que se ubican en el 
complejo Sandino 
aprovechan la cobertura 
para hacer reparaciones 
constructivas,  
replantearse nuevos 
servicios y  ofertas, una 
vez que se normalice la 
situación”, aclaró el 
entrevistado.  
Restaurante cerrado 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

                 Foto ICLEP                  

                                                          
                                             Preocupación por legalización de viviendas 
 
 
 
 
          Por: Luis Morales 
          Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Muchas 
personas que residen en la capital 
provincial y que no tienen legalizadas 
sus viviendas, están preocupadas de 
que el  nuevo proceso de legalización 
de los inmuebles que comenzó a 
finales del pasado mes de mayo, 
afecte su condición de propietarios 
absolutos dando  participación al 
Estado  en el control de las mismas. 
Nadiel Pentón, es dueño de una casa 
de dos habitaciones desde hace 
doce años, afirma que a pesar de 
haber solicitado en varias ocasiones  

su legalización como lo requiere la 
ley, con los correspondientes gastos 
económicos que estas gestiones  
implican, nunca ha podido obtener su  
propiedad por las trabas e 
impedimentos puestos por la entidad  
de la Vivienda.  
“Ahora en este nuevo proceso de 
legalización y reinscripción no va a 
ser diferente, todo esto no es más 
que   una estrategia del gobierno 
para que muchas personas que 
todavía no son propietarios legales 
acudan a sus instituciones,  así ellos 
pueden controlarlos,  manipularlos y 
exigirles lo que se  les antoje”, opinó 
Nadiel.  
”A partir del lunes 27  comenzó en el 
territorio el proceso de ordenar y 
legalizar  la  propiedad de viviendas,  

siempre que cumplan las 
regulaciones urbanas, tema este que 
hasta ahora solo es un laberinto  de 
trabas y burocratismos. Se pretende 
convertir en procesos de acciones y 
soluciones pero todo está por ver”, 
refirió Luisa León funcionaria de la 
Vivienda.  
Se atenderá por medio de una lista 
que estará expresada por los 
consejos populares que atenderán 
las solicitudes, así se pretende evitar 
aglomeración sobre todo en las 
ciudades grandes.  Santa Clara 
comenzará con el Consejo Popular 
Centro, esta vez, vivienda y 
planificación física, con nuevas 
normas jurídicas que según el 
gobierno facilitarán dichos procesos 
legales.                            Foto ICLEP                                           
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                              Pasteurizadora en problemas           Nacionales 
 
                         
                              

 
 
 
Por: Alain Izquierdo 

Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Pobladores de la 
ciudad, miran  con preocupación cómo 
las reparaciones que se realizan a la 
planta procesadora de productos lácteos 
provincial, se extienden por mucho más 
tiempo del que se previó y se comunicó 
por la prensa oficial. 
Antonio Suárez, trabajador de la planta 
de terminado, explicó que las labores 
debieron haberse terminado desde 
finales del mes de marzo, antes de que 
comenzara la etapa pico de producción 
lechera en Villa Clara.  
“Desde la visita del Presidente y su 
comitiva, que señalaron los atrasos y 
cuestionaron las decisiones tomadas por 
el gobierno provincial, todos los jefes  
están corriendo porque no hay como 
almacenar y procesar la leche que llega 
en las pipas. Se echan a perder cientos 
de litros  todos los días y nada se 
resuelve, porque faltan piezas y algunos  

materiales para culminar los trabajos, 
los que por supuesto deben venir del 
exterior”, aclara Suárez. 
Mauricio Pérez, administrador de una 
granja lechera, afirma que en las 
últimas semanas ellos han dejado de 
entregar la leche contratada con el 
gobierno,  porque las pipas 
encargadas se  han mantenido llenas 
por la imposibilidad de la planta de 
recepcionar el producto.   
Se aproxima la etapa cumbre en la 
producción de leche, según afirman 
los expertos y la pasteurizadora de 
Santa Clara no está en condiciones 
de procesar ese gran volumen de 
leche que se avecina, pues continúa 
paralizada por tiempo indefinido. 
La fábrica no obstante ha anunciado 
por la prensa oficial en reiteradas 
ocasiones, que prevé sustituir la 
entrega de leche en polvo por la 
fluida para finales del presente mes. 
Muchos pobladores se preguntan e 
imaginan el caos que vendrá,   
porque  cuando tenían los equipos  
funcionando todo  era una locura y el 
alimento llegaba a las bodegas de 
noche y a veces ni llegaba.  

Estados Unidos prohíbe los viajes 
en crucero a Cuba 
El Departamento de Estado 
especificó en un comunicado que 
”EE.UU. no permitirá las visitas a 
Cuba a través de embarcaciones 
de pasajeros y embarcaciones 
recreativas, incluidos crucero y 
yates, así como aviones privados 
y corporativos” 
 
 
 
 
 

  
 
 

 
(Tomado de www.iclep.org) 
Fallecen cubanos por la 
crecida de un río en el Darién 
Medio centenar de migrantes 
fallecieron ahogados por una 
crecida del rio Darién en Panamá. 
”Sin el más mínimo ruido una 
creciente arrasó con las tiendas 
de campaña”, relató Leydis 
Agüero, una sobreviviente. 

              
                       
 
                     Suspenden 

taller de  
                        turismo                     
                                               
Por: Omara Pentón 
Cubana de a pie 
 

Santa Clara, (ICLEP). El taller anual  
sobre turismo nacional, que estaba 
previsto que se desarrollara   en la 
provincia de Villa Clara entre los días 
tres y cinco de junio del presente año, 
fue suspendido debido a la tensa 
situación que presentan los 
aseguramientos en los hoteles de la 
cadena Isla Azul. 
El taller había sido otorgado a la 
provincia por los logros obtenidos  en la 
fomentación y ampliación del turismo 
nacional durante los últimos cinco años, 
acaparados en su gran mayoría por la 
mencionada cadena hotelera, según 
informó Alejandro Díaz, uno de los 
organizadores.  
“Llevamos meses organizando y 
trabajando intensamente para que  el 
taller  quedara lo mejor posible, la 
semana pasada mandaron a suspender  

 
el programa porque la demanda por 
la mayoría de nuestros hoteles ha 
disminuido en más de un cincuenta 
por ciento, esto se debe a la falta de 
insumos,  fundamentalmente de 
alimentos,  lo que ha influido en el 
deterioro y en la calidad de los 
servicios que prestamos”, comentó.  
Manuel Alonso, cliente del Hotel 
Hanabanilla, dijo que la calidad de los 
servicios que se ofertan en el mismo 
ha disminuido considerablemente en 
la actualidad, si se comparan con 
etapas  anteriores.  
“Yo voy con mi familia casi todos los 
años porque es bonito y es mucho 
más económico que los hoteles en 
Varadero y en los Cayos, esta vez 
viramos muy decepcionados por la 
falta de ofertas y lo limitado que 
estaban los alimentos”, lamentó 
Manuel. 
Hotel Cadena Isla Azul  

 

 

 

 

 
 
 
 
                               Foto ICLEP 

 

 

                  
 

 

 

           
 
 
            
(Tomado de www.iclep.org) 

          
          Internacionales 
 
Maduro y Diosdado negocian en 
secreto 
El régimen venezolano continúa 
negociando con los líderes de la 
oposición. Las conversaciones 
continúan avanzando con más 
sorpresas de lo que es posible 
imaginar, una de ellas es la 
posibilidad de celebrar nuevas 
elecciones presidenciales. 

 
 
 
 
 
 

                                  
                                                                
(Tomado de www.iclep.org) 
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Pizzería El Gordo  Relojería El Chino 

Deliciosas pizzas y 
espaguetis 

preparados a su 
gusto 

Calle Unión No. 72  

 
 
 
 
 
 
 

 

Calle B No. 15 
Entre San Rafael y 

Central 
Dobarganes 

 

 

Venta de Equipos Electrónicos Venta de Motorina 

 

Servi PC 
 

Teléfono 56522815 
 
 

  
Las más modernas 

del mercado 
 

Teléfono -54854525 

 

Venta de Aire Acondicionado Se arreglan neveras 

 
Carretera Central 
Banda Placetas  

No. 65 
Teléfono -56122740 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Llame y pregunte 

por Alexis al  
 

Teléfono  
52334576 

FANTU Santa Clara – Guillermo Fariñas 

Teléfono 52415709 

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 
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